

Los filipinos demuestran adelanto grande en el estudio del nipongo

Las reuniones sobre nipongo que felizmente terminaron el pasado pasado, demostraron el gran adelanto en el estudio del nipongo entre el publico en general, segun observacion hecha por Itiro Takeda uno de los jueces del concurso y jefe de la seccion de la propagacion del nipongo del Ministerio de Educacion.

En su opinion los participantes en las ultimas asambleas han demostrado ser mucho mejores que aquellos que han tomado parte en los varios concursos de nipongo celebrados durante los ultimos años. Ha sido especialmente notable la proficiencia en el tercer dia del programa en el Teatro Metropolitan cuando se celebró el concurso de nipongo por radio. Pronunciacion correcta y ajustada fue una de las mejoras principales, manifesto y particulariza la eliminacion de la falta comun de los filipinos en pronunciar tu (tsu) como "nyu."

Un alto grado de perfeccion tambien se observo en los acentos y entonacion en los recitados y fue dificil juzgar quienes eran los mejores oradores.

El efecto ritmico en el "Nippon No Aki" u "Otono en Nippon" fué casi la única parte en el que po-

dia observarse alguna diferencia, manifestos Mr. Takeda. Las modulaciones y enunciaciones indicaron que todos los lectores entendian completamente cada palabra y oracion.

Esperanza Cornejo de Pasay, en su recitado del "Nippon No Aki" forzadamente expreso el sentimiento político del hermoso escenario otoñal en el Japon escorrido en la pieza.

Los participantes en todos los programas desempeñaron bien sus cometidos. El hecho de que tantos filipinos están firmemente estudiando el nipongo, demuestra que existe un estrecho lazo entre el Japon y Filipinas. Los estudiantes de nipongo están tomando en serio sus esfuerzos por dominar el idioma para mantener intimo contacto con los japoneses con quienes se tratan en su vida diaria, según observó. Sabiendo que el nipongo significa mejor conocimiento del Japon. Al terminar sus comentarios acerca de las asambleas, el Sr. Takeda envió sus mejores deseos por un continuo celo en el estudio del nipongo y expresó su agradecimiento por el infatigable esfuerzo de los instructores por propagar este idioma.

Filipinas es aliada segura...

(Continuacion de la pagina 1)
para luchar deben ser rapidamente concentradas en el reforzamiento del poder decisivo de combate—la fuerza aérea. Esta es la llave para la iniciativa en la situacion de la guerra que hara posible logros trascendentales.

La tercera norma vital, continuo diciendo el Premier, es el aumento de la produccion de alimentos y la estabilizacion de los medios de vida del pueblo.

La cuarta se refiere al trabajo y a la movilizacion del pueblo.

La quinta es el reforzamiento de la defensa del suelo del Japon.

La sexta norma vital exige la movilizacion y plena utilizacion de la tecnica científica.

Con respecto a la diplomacia de tiempo de guerra, el Premier Koiso recalco que la colaboracion con Alemania, la aliada del Japon, se hara mas clara que nunca y que la Guerra del Asia Oriental Mas Grande sera librada hasta el final con la cooperacion unida de las naciones libres del Asia Oriental.

Referente a los países neutrales, el Premier dijo, "el Japon intenta mantener relaciones amistosas con ellos. Alemania, a pesar de las dificultades en el frente, esta haciendo lo indecible para conseguir la victoria final. No tenemos mas que admiracion hacia ella. Firmemente creemos que en un futuro muy cercano, cambiara la situacion de la guerra a su favor."

Sólida colaboracion de países orientales
Con respecto al Asia Oriental Más Grande, el Premier declaró: "Las naciones y razas del Asia Oriental Más Grande estan, sin vacilacion ninguna, reforzando la estructura de sólida colaboracion con las fuerzas japonesas."

Despues de hablar de las relaciones nipo-manchukuanas y nipochinas, y recalcoando que el amistoso intercambio entre ellas esta haciendose cada vez mas estrecho que nunca, el Premier puntualizo que el reciente cambio de gabinete en Tshai ha reforzado la posicion del gobierno thailandés en esta hora firmemente sosteniendo su politica de seguir adelante hacia los objetivos del convenio nipothailandés.

Birmania ha celebrado ya el primer aniversario de su independencia, dijo el Premier Koiso, re-

calcoando que bajo el habil caudillaje del Adipadi Ba Maw, el pueblo birmano esta avanzando como uno solo contra todos los obstaculos.

"La Republica de Filipinas," dijo el Premier, "pronto saludara al primer aniversario de la consecucion de su independencia. Bajo la agencia principal del Presidente Jose P. Laurel, los dificiles problemas de la alimentacion y el mantenimiento de la paz y el orden durante el tiempo de guerra han sido tratados con acierto. La estructura de tiempo de guerra se está consolidando rapidamente. Debemos hacer constar que Filipinas es una aliada muy alentadora."

El Premier hablo luego acerca del gobierno de Azad Hind bajo el caudillaje de Subhas Chandra Bose. "Ofrecemos nuestro más profundo respeto por su lucha por la independencia india. Reforzaremos más aun en el futuro nuestra ayuda al pueblo de India Libre y ofrecemos nuestra colaboracion para la pronta consecucion de su independencia," declaró el Premier. "Con respecto a las Indias Orientales, el Imperio Japonés el año pasado instituyó medidas para permitir al pueblo a que participara en la administracion de acuerdo con su deseo. Desde entonces el pueblo ha comprendido bien las intenciones del gobierno Imperial y no ha escatimado nunca sus esfuerzos para ayudar a llevar a una brillante conclusion la Guerra del Asia Oriental Más Grande. Su colaboracion con la administracion militar en el punto ha sido algo digno de gran consideracion."

"En vista de estas realidades, declaramos ahora formalmente que el gobierno Imperial, con el fin de conseguir el eterno bienestar de las razas indo-orientales, esta preparado a reconocer su independencia."

"De este modo el gobierno Imperial japonés sostendra inquebrantable su politica establecida hacia la esfera del Asia Oriental Más Grande. Ee más, vitalará y desarrollará todo lo posible el espíritu de la Declaración Conjunta de las Naciones del Asia Oriental Más Grande con el fin de justificar totalmente la confianza cifrada en el Japon por las naciones y pueblos del Asia Oriental Más Grande," concluyo diciendo el Premier.

SE DARA ARROZ EN VEZ DE MORISQUETA

En caso de emergencia, se facilitara la ayuda a la gente pobre

En una reunion en la oficina del Vice-Ministro de Sanidad, Trabajo y Bienestar Publico Ramon K. Macasasat, celebrada hace poco, el comite central que gerenta las cocinas comunales ha decidido dar arroz a los que dependen de dichas cocinas, en vez de morisqueta, en caso de declararse una verdadera emergencia.

El dar arroz a la gente pobre en vez de morisqueta, ha probado ser mas practico, segun se ha visto en las varias veces que se ha tenido que hacerlo durante los dias de escasez de fenas.

El comite, sin embargo, ha decidido dar discrecion a las diferentes cocinas en lo que prefieren hacer en cada caso, para mayor conveniencia del publico que depende de ellos.

Se ha decidido, ademas, que en la distribucion de la morisqueta los niños deben estar separados de los mayores para que no sean pisoteados y atropellados, y que el servicio sea preferente para aquellos así como para las madres con bebes en la edad de lactancia.

El Vice-Ministro Macasasat ha manifestado que las quejas contra algunos empleados en las cocinas comunales se hallan bajo investigacion por el Buro de Investigacion al cual han sido enviados por el comite central.

ARROCEROS DE BACOR DAN CONTRIBUCIONES

Los miembros de la Asociacion Cooperativa de Plantadores de Arroz de Bacoor han estado dando donaciones en metalico para las familias mas necesitadas del pueblo. Los primeros donantes son: la junta de directores de la asociacion, P1,000; Sr. de M. Velarde, P1,000; Sr. de C. Celestino, P100; Alcala Miranda, P100; A. San Jose, P150; M. Garwan, P100; Sr. A. Castillo, P100 y Sr. Leonila C. Monzon, P100.

Se esperan mas contribuciones de residentes de Bacoor. El dinero es entregado al Alcalde quien a su vez se hace cargo de la distribucion entre las asociaciones que lo merezcan.

La junta de directores de la asociacion de plantadores de arroz esta compuesta de Manuel Velarde, presidente; Rufino San Miguel, gerente; Cesario Celestino, vicepresidente y Bernardo C. Monzon, secretario-tesorero.

Se queman dos casas frente a Malacañang

Dos accesorias de la calle Rodriguez Arias, esquina Aviles, casi frente a Malacañang se incendiaron a las 6 de esta mañana, quedando ambas puertas completamente destruidas antes que los bomberos, que fueron llamados tarde, consiguieran dominar el fuego.

Hasta esta mañana no se sabia la verdadera causa del incendio. Las dos accesorias estaban ocupadas por familias filipinas que sufrieron por la pérdida de sus muebles y demás efectos personales.

Honras funebres por Giyo Saito

Ayer tarde se celebraron en el templo Honganz, las honras funebres por Giyo Saito, miembro del plantel de la Philippine Publications y empleado civil del ejército, según el rito budista.

Estuvieron presentes en las ceremonias el Teniente Coronel Kunio Akiyama, Director del Departamento de Informacion del Ejército, elevados oficiales y amigos del finado.

La muerte le sobrevino al Sr. Saito el 5 de septiembre. Fué instructor de natacion del Instituto Cultural de la Nueva Filipinas hasta la fecha en que cayó enfermo.

Arte y Sociedad

Enita Fellicer, hija de Don Manuel Fellicer, contrajo matrimonio en Malate con Armando Peña, hijo de Don Antonio Peña, el 30 de agosto. Fueron padrinos Don Manuel Peña y la Sra. Tomasita de Peña.

Teresita R. Manlangit, una de las aventajadas discipulas de la Sra. Dolores Heras, dará un concierto de piano en Santa Isabel, el domingo, 10 de septiembre. Manuel Bautista (hijo), acompañado al piano por Norma Gonzalez, contribuirá con varios numeros de violin en los intermedios.

Cuatro numeros, todos eminentemente clásicos, integran el programa del décimo concierto de la Orquesta Sinfónica. Entre estas piezas se incluye el poema sinfónico del director y compositor japonés Kosak Yamada, titulado, "Meiji Syooka". El poema interpreta la era de Meiji, y está dedicada a la época en que el Japon se hizo una gran potencia. El concierto se dará definitivamente el domingo por la mañana, en el Metropolitan. He aquí el programa completo: "Der Streichstus" (Overture)—Weber. "Eine Stepenskizze Aus Mittelalisen"—Borodin. "Meiji Syooka"—Yamada. "Concerto No. 3 in C Minor"—Bee'hoven. Solista: Cleofe Enage-Batallones.

La Sra. Purita Lozano y el Dr. Francisco Roque, ambos de Boac, Marinduque, han contraido matrimonio, recientemente. La boda se celebró en Boac.

Organizado por un grupo de ex-alumnas, una velada musical tendra lugar esta tarde en Sta. Catalina en honor de su Directora, Sor Natividad Pilapil.

En la Iglesia de Sampaloc han contraido matrimonio el 2 de septiembre la Sra. Catalina Jacon, principal de la Alejandro Albert High School, y el Sr. Vivencio Serrano. Actuaron de padrinos en la boda, Don Esteban Munariz y la Sra. Juliana de Da'.

El hijo de los Sres. Felix Valencia (hijo), fué bautizado y confirmado con los nombres de Felix Pedro, en el Palacio Arzobispal ayer tarde. Apadrinan al neófito el Sr. Hermógenes Jacinto, en el bautizo y el Sr. José Valencia, en la confirmación.

Notas deportivas

Hubra tres partidos de baloncesto el domingo. Tres partidos de baloncesto que prometen ser interesantes se jugaran el domingo por la tarde en el Parque Compañía, en relacion con una ronda de campeonato de la liga abierta de la ciudad. Los juegos del domingo empezaran a las tres de la tarde, con los siguientes partidos: Distrito Metropolitan de Aguas vs. Comercio; Tondo Huns vs. Beehivers; y Zimba vs. Double K.

Speed Navarro se pegara con Johnny Cinto en Tarlac

Speed Navarro, campeon de peso ligero, salio este dia para Tarlac para pegarse con Johnny Cinto mañana (sabado) en el estadio de Tarlac. Fue acompañado de su soperado. El promotor Amad Quintos ha preparado un programa pugilistico bien nivelado que acompañara a la pelea principal Navarro-Cinto. James Diablo cruza guantes con Fighting Handson en la pelea semi-final de este programa.

Ilan, Nieto, Rulivivar e Ysmal negan buenos dividendos

El quinto programa benéfico de Jai-alai, con apuestas, se llevó a cabo exitosamente en el fronton local el domingo pasado. Ganando los eventos 1 y 2, Ilano pagó un dividendo de P241.20 en los dobles. Nieto y Rulivivar tambien pagaron otro buen dividendo de P256.80 en los dobles, en los eventos 9 y 10. El mayor dividendo en el forecast lo pagaron Rulivivar e Ysmal P513.40. El producto de la venta

SILAYAN URGE MAS CULTIVO DE RICINO

Ademas de producir aceite de castor tambien dara mucho gusano de seda

En un discurso desde la estación radiofonsora PIAM, el lunes pasado, Hilarión S. Silayan, gerente general de la oficina de la campaña nacional de produccion alimenticia, urgió el cultivo de la planta del ricino, o "tafgan-taŕgan," que, aunque no es una planta alimenticia, suministra al mundo con aceite de castor.

El Sr. Silayan hizo un resumen de los resultados de la campaña de produccion alimenticia en las provincias, diciendo que la cosecha de maiz, camote y casava, aun en las regiones arroceras, es tan abundante que el suministro de alimentos en la localdad es mas que suficiente para cubrir la falta de arroz. Dijo que aquellas provincias que dependen de otras para su suministro de arroz estan subsistiendo ahora con maiz y tuberculos. Y en las provincias cañeras, los cocos tiernos se usan como alimento preparandolos de diversas maneras.

Despues de describir características de la planta del "tafgan-taŕgan," el Sr. Silayan menciono las posibilidades de hacer buen uso de la planta en el futuro, no solamente como fuente del aceite de castor sino tambien como el inicio de la industria del gusano de seda en el país, considerando que el gusano vive de las hojas de esta planta, y que esta puede cultivarse en cualquier parte de Filipinas y en cualquier época del año.

Tambien menciono los otros usos importantes del aceite de castor, ademas de su uso como purgante. El aceite, dijo, se usa extensamente en la industria y la transportacion y como lubricante de motores de combustion interna.

REPARTO DE TELA PARA PAÑALES SUSPENDIDO

La distribucion de telas para pañales a las mujeres encinta y a aquellas que tienen bebés recién nacidos se ha suspendido por la Nadsico hasta nuevo aviso, según se anuncio ayer.

Se ha tenido que suspender la distribucion por el considerable número de personas que llumban las oficinas de la Nadsico durante estos últimos dias, entorpeciendo el trabajo de los empleados, según se ha sabido. Se está estudiando un sistema de distribución más efectivo por los funcionarios de la Nadsico.

Entre tanto, todos aquellos que tienen derecho a esta clase de tela deberán esperar los anuncios en los periódicos sobre la reanunciacion de la distribución.

La nueva clase de ciudadanía alabada

F. M. Villanueva, Director del Instituto Sapolin pronunció el martes un discurso por radio, sobre "Un Nuevo Tipo de Ciudadanía Filipina."

Declarando que el Nuevo Orden está produciendo un nuevo tipo de filipino moldeado en el Nuevo Orden del Este del Asia, el orador manifestó que los rasgos americanos de individualismo, intenso materialismo, amor al fausto, color y artificialidad y egocismo están rápidamente desvaneciéndose para ser substituidos por unas características más militantes y más verdaderamente filipinas. Dijo que el filipino está aprendiendo un nuevo modo de vivir cooperativo y regimentado en contacto con la manera de vida americana, la cual, según él no puede ser ensambada con el espíritu oriental.

de billetes será donado a las instituciones de caridad.

Se exhibe hoy en IDEAL—TIMES
La verdadera mujer japonesa...
DESIGN FOR Marriage



R. I. P.

Don JOSE DE LA ROSA, Padre

Falleció en Sept. 8, 12:30 a.m. a la edad de 72 años en su residencia en Caridad, Cavite despues de haber recibido los auxilios espirituales.

Su descansados hermanas, hijos, sobrinos, nietos y demás parientes ruegan a sus amistades una oracion por el eterno descanso del finado.

El en entierro se verificara en el Cementerio Católico de Cavite, Cavite.

FIGARO TONSORIAL POWDER
Now sold by the kilo
FIGARO HAIR TONIC
Antiseptic, fragrant and refreshing.
ELAGO MFG., CO.
Tel: 2-45-87
434 P. Paredes

El Deporte de MII Sensaciones
JAI-ALAI
TODAS LAS TAPDES MENOS LOS DOMINGOS
Todos los dias los juegos comienzan las 2 P. M.—Para mañana, 9/9
Partidos Individuales de 6 puntos
Eventos 1 y 2: Fradera, Marcos, Aranci, Mallu, Ramon, Nieto.
Dobles de 5 puntos—7 y 8
Partidos Individuales de 6 puntos
Eventos 9 y 10: Aradio, Elizalde, Filipino, Ildoro, Arana, Andia
Servicio de Restaurante Limitado